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头胎出生两年内
不宜怀二胎？
专家称因人而异
主要取决于头胎分娩方式

近日，许多已生育头胎的妈妈，到医院咨询
二胎最佳生育期。 专家提醒， 二胎的间隔应该
根据头胎的生产方式来决定， 自然分娩和剖宫
产，生二胎的合适时机有所不同。

17 日，武汉市第六医院妇产科主任祝新武受
访时表示，二胎的生育时机主要取决于头胎的分
娩方式和孕妇的身体状况。

一般而言， 自然分娩后一年就可以怀二胎，
如果是剖宫产，子宫疤痕的修复至少需要两年时
间，所以最好在 2 至 3 年后再怀第二胎。

“所谓‘两年内再次怀孕容易导致二胎畸形’
的说法并不科学，产妇体内的叶酸及维生素在产
后 1 年内就足以恢复。 不过在怀二胎之前，夫妻
双方最好共同进行孕前保健和检查。 ”祝新武提
醒，二胎先天性畸形或健康欠佳情况在高龄产妇
身上出现的几率更高。

35 岁以上的女性在生育第二胎之前一定要
做足生育评估，确保自身和宝宝的健康。

/ 楚天都市报

王健林：未来10年
中国票房将达300亿美元

美国当地时间10月17日，万达电影峰会在美
国洛杉矶举行，万达集团董事长王健林等出席。

王健林在峰会上发表演讲， 他预测未来
十年中国电影票房会持续保持 15%的增长。
按照这个判断，十年后的 2026年，中国电影
票房将达到 300亿美元。

他说：“我对中国电影市场前景的预判，
2016年我认为中国电影票房大概是 460亿到
480亿元人民币， 换算成美元是 70亿到 80亿
美元左右 ， 同比 2015年增长大概是 5%到 10%
之间，今年增长相对低一点 。

我继续维持我在多年前的判断， 2018年，
也就是两年左右 ，中国电影市场会达到北美
的规模 ，就是超过 100亿美元，而且此后还会
继续保持强劲的增长，会很快成为全球最大
的电影市场。

我预测未来十年中国电影市场， 票房会
持续保持 15%的增长。 ”

/央视

现状 >> 各保险销售渠道均存“销售误导”问题

在上周举办的第三届北京保险国际论坛上，保监会消费者权
益保护局副局长罗青作主题演讲时说，在保监会的检查过程中发
现，“销售误导”问题在个人营销、电销、网销或者银行保险渠道都
不同程度存在。 一些保险公司为了片面追求保险保费收入，在向
客户销售保险的过程中仍然存在着夸大保险责任、 隐瞒重要条
款、诱导客户等情形。 保监会每月会定期通报保险消费投诉的调
查统计情况。

据保监会公布的 8 月份保险消费投诉情况的通报显示 ,8 月
共收到涉及保险公司合同纠纷类投诉 2498 件，占比 93.10%；涉及
保险公司涉嫌违法违规类投诉 179 件，占比 6.67%；涉及保险中介
机构合同纠纷类投诉 1 件， 占比 0.04%； 涉及保险中介机构涉嫌
违法违规类投诉 5 件，占比 0.19%。

办法 >>5 类情况“卖保险”需录音录像

据透露，《保险销售行为可回溯管理暂行办法》还处于行业内
部征求意见阶段。 要求保险公司通过各种信息技术手段采集影
音、图像等方式，记录和保存保险销售过程关键环节内容，实现销
售行为重要信息可回看、问题可查询、责任可追究。

征求意见稿对保险销售情况提出了录音录像的要求：一是投
保人年龄超过 50 周岁，购买保险期间一年以上人身保险的；二是

投保人购买人身保险一次性缴纳保险费人民币 20 万元及以上或
外币等值 3 万美元及以上的；三是残疾人购买保险期间一年以上
人身保险的； 四是投保人在银行类保险兼业代理机构购买保险期
间一年以上人身保险的；五是投保人在营业场所内利用保险公司、
保险中介机构自助智能终端购买规定的保险产品。

解读 >> 新规有利于保护消费者的利益

保险销售过程中的关键环节，主要包括保险公司、保险中介
机构及其保险销售从业人员向保险消费者履行说明义务、提示保
险产品风险以及保险消费者确认反馈等。

一位保险从业者告诉记者，一些销售人员业务不熟练或恶意
隐瞒一些信息，导致日后纠纷不断、埋下隐患，给保险公司也带来
损失。 例如，法院判决的案例，某保险以投保不及时为由“免赔”，
由于保险公司缺乏“回溯管理”制度，无法拿出证据证明已经向投
保人告知，被判保险公司败诉。

在业内人士看来，通过建立可回溯制度来重拳整治销售误导
的举措， 短期内可能会给保险公司带来诸如技术和人工成本增
加、第三方渠道不予配合等问题。而对于互联网销售的人身险，实
际操作起来存在一定难度，或者快捷便利性会受影响。

另据透露，保监会要求各保险公司应将保险销售行为可回溯
工作纳入公司综合经营绩效考核评价体系，对可回溯工作落实不
力的分支机构和相关人员进行严肃问责。 这被解读为保监部门在
整治销售误导上的决心。 / 北京青年报

保监会拟出台保险销售可回溯制度 整治“销售误导”

明年卖保险将需录音录像
针对保险行业久治不愈的“销售误导”顽疾，保监会近日就《保险销售行为可回溯管理暂行办法（征求意见稿）》开始征求

意见。 征求意见稿中明确要求保险公司通过各种信息技术手段采集影音、图像等方式，记录和保存保险销售过程关键环节内
容，实现销售行为重要信息可回看、问题可查询、责任可追究。 据悉，《保险销售行为可回溯管理暂行办法（征求意见稿）》拟于
2017 年 7 月 1 日起施行；《保险消费风险提示管理暂行办法（征求意见稿）》拟从 2017 年 3 月 15 日起实施。

北京药店执业药师
需统一“佩章”上岗

今后去药店买药， 北京市民可凭工作人员
佩戴的徽章和胸卡分辨其是不是执业药师。 18
日， 作为北京安全用药宣传月主打内容之一，
《药品零售企业执业药师执业准则》发布。 该准
则规定，10 月 1 日起， 执业药师佩戴专用徽章
上岗执业。

根据《准则》要求 ，从 2016 年 10 月 1 日
起，药品零售企业执业药师将按规定着装，统
一佩戴专用徽章胸卡。 记者了解到，该项要求
除了方便市民在药品零售渠道区分销售和药
师外， 主要还是为了避免药品零售企业虚挂
执业药师注册证， 店内其实没有执业药师的
情况。

除了在岗明示标志外，《准则》还率先在药品
零售企业推行“依法执业服务公众、尽职尽责指
导用药、处方审核药物警戒、行为自律维护形象、
普及知识引领健康”这五条执业药师执业准则。

此外，《准则》明确了执业药师应尽全力满足
患者的用药咨询，除特殊情况，不得拒绝提供药
学服务；执业药师应拒绝任何危害患者生命安全
和健康、 违反法律或社会伦理道德的购药要求，
对处方审核把关；执业药师不得以牟取自身利益
和执业单位利益为目的， 参与不合法的商业活
动，不得推荐假劣药品。

/ 法制晚报

开私车办公不是“公家在占便宜”
目前，地方车改工作已进入完善制度体系、巩固车改成果的关键阶段。 我国地区间不均衡，各地情况千差万别。 车改

后，如何有效保障公务出行？ 应当注意遵守哪些原则要求？ 中央车改办接受记者采访，明确了相关问题。

在车补保障区域之外去偏远地区如何保障？
回应：可由中短途交通费包干等解决，但须明确不是差旅费包

干；统一给单位核定、统筹使用、按次报销。
在公务交通补贴保障区域之外， 频繁中短途公务或者去偏远

地区下乡，与基层干部工作密切相关，这些公务出行如何保障，直
接影响到车改的推进和效果。

在贵州，山地面积占了全省国土面积的近九成。“从镇里到最
远的村 25 公里，但全镇通班车的行政村不足一半，即使通班车，一
天也只有一到两趟。 ” 织金县珠藏镇干部李江说， 工作中下乡较
多，“山区村寨比较分散， 班车只能通到公路沿线， 下车后还得走
路到寨子里去，有的一两个小时也难搞定。 ”据介绍，在这种情况
下，一些干部选择开私家车办公务，但这样没有相关票据难以按差
旅费报销，这些问题如不解决，恐怕会影响工作积极性。

中央车改办表示， 针对车补保障范围之外的特殊情况公务出
行，支持探索交通费包干办法，但需强调的是：这种包干不能把住
宿、餐饮等其他费用也包含进来；包干也不是“按月包干到个人”，
而是统一给单位核定一定的费用，统筹使用，按次报销。 建议各地

可结合实际制定切实可行的实施细则，与财政部门做好政策衔接。
如何看待开私车办公务等现象？

回应：在货币保障前提下，采用何种方式出行是公务人员的自
主选择；各地要进一步完善公共交通服务体系。

车改从制度上解决了公车资源合理配置，同时实行公务交通
补贴制度。 记者走访发现，开自己的私家车处理公务成为很多地
方公务员的选择。 不过，有少数声音认为这让“公家占了便宜”。

针对此类说法，中央车改办表示，在车补保障区域内，虽然在
开私家车办公务，但由于工资收入中增加了车补一项，仍然是在货
币保障之中，不能简单理解为“公家在占便宜”。

而从相关探索来看， 在车补保障区域之外符合政策要求的
“开私家车办公务 ”，也是可以得到政策支持的，比如很多地
方探索的单位统筹、 中短途交通费包干等办法都提供了可能
的解决思路。 此外，也有人担心，开私车办公务的情况多了 ，
会不会出现“私车公养”等违规问题，对此，中央车改办表示，
在完善制度的前提下， 加强监督监管， 可以杜绝违规违纪问
题。 / 人民日报

715斤!�温州现巨型金枪鱼
最贵一块鳃帮子肉3800元一两

17 日， 温州乐清国际大酒店出现了一条重达 715 斤、
长约 2.5 米的蓝鳍金枪鱼。 酒店董事长卢启旺说，这条蓝
鳍金枪鱼市场价在 300 万元左右，最贵的一块鳃帮子肉每
两售价 3800 元。

据介绍， 蓝鳍金枪鱼一般重量在 200 斤左右， 超过 600
斤的蓝鳍金枪鱼就比较少见了。 迄今为止，这在国内也罕见

如此大的蓝鳍金枪鱼。
这条蓝鳍金枪鱼是乐清国际大酒店从乐清当地一家水

产公司所购。 据该水产公司负责人陈先生说，这条蓝鳍金枪
鱼生长在西太平洋的岛国帕劳附近的海域，是远洋捕捞船用
专业的设备将它钓上来的，他得知这一消息后，便让附近的
中国渔船将其收购过来。 / 温州晚报


